

Vorwort zur ersten Auflage.

Über die Gartenstadtbewegung sind in Deutschland eine Reihe von Artikeln und von kleineren Broschüren veröffentlicht worden, die zumeist nur das eine oder andere Thema aus der vielgestaltigen Bewegung herausgriffen. Es ist deshalb schon längst das Verlangen nach einer zusammenfassenden Darstellung der Bewegung, ihrer Ziele und Erfolge hervorgetreten.

In dem vorliegenden Büchlein soll eine derartige Zusammenfassung in aller Kürze gegeben werden.

Möge es der Gartenstadtbewegung viele neue Freunde werben.

Karlsruhe, im März 1909.

Der Verfasser.

Vorwort zur zweiten Auflage.

Früher als erwartet ist eine Neuauflage meines Büchleins nötig geworden. In ihr habe ich die Erfolge und die Erfahrungen berücksichtigt, die die Fortschritte der letzten Jahre der Gartenstadtbewegung brachten. Das Abbildungsmaterial ist nahezu völlig erneuert und vorwiegend deutschen Gartenstädten entnommen.

Möge auch diese neue Auflage der Gartenstadtbewegung viele neue Freunde werben.

Karlsruhe, Februar 1913.

Der Verfasser.